

Polémica ubicación industrial en Sallent (1)

Una planta química insalubre, a 400 metros del núcleo de Cabrianes

Al amparo de un discutible «avance de modificación» del plan general de ordenación urbana

Hace unos meses se desencadenó una fuerte polémica en Artesa de Segre por el intento de ubicar una industria contaminante en el término sin respetar las preceptivas distancias a núcleos habitados; algo semejante ha ocurrido días atrás en el municipio de Palafróls y ahora puede ser una rica zona agrícola de Sallent la perjudicada, además de los habitantes del agregado de Cabrianes. Todo ello pone en evidencia la absoluta falta de planificación territorial que hemos heredado.

La empresa Polialco, S. A. tenía proyectada la ubicación de una planta de producción de pentaeritritol y trimetilol-propano en unos terrenos adyacentes al río Llobregat, en la finca conocida por «del Soler o Torrenó», al sur de la carretera que conduce a Artés desde la C-1411 (Manresa-Berga). Y decimos «tenía» porque han sido tan masivos los escritos de protesta que se han dirigido al Ayuntamiento de Sallent que seguramente se deberá replantear la cuestión; incluso la propia Corporación municipal que inicialmente parecía favorable al nuevo asentamiento industrial parece que recientemente ha cambiado de postura debido a la presión ciudadana.

un núcleo habitado situado a unos 400 metros del lugar de la pretendida ubicación, cuando la ley establece que como mínimo deberán ser dos mil los metros que median entre una industria de las características de la que nos ocupa y un núcleo urbano. Efectivamente, se ha ignorado a la población —eminente agrícola— de Cabrianes, núcleo agregado a Sallent, cuyos habitantes han puesto el grito en el cielo al informarse y conocer que la referida industria está catalogada como insalubre y contaminante. Por otro lado, creemos que no es necesario hacer hincapié en las consecuencias que los residuos de una planta química de estas características pueden reportar para el ya tan maltrecho río Llobregat.

Todos estos conflictos que surgen en relación con la implantación de nuevas industrias de mayor o menor nocividad son un claro exponente de inadecuada planificación territorial

(por no decir inexistente, pues creemos que este vocablo se ajusta mejor a la realidad) que hemos heredado. Evidentemente también son necesarias a la sociedad industrias del tipo comentado, ya que muchos productos cuya elaboración implica la eliminación de unos residuos contaminantes tienen su utilidad. No obstante, es obvio que deben ser radicadas en zonas «ad hoc» con una adecuada planificación previa.

Irregularidades

El tema, en este caso, tiene además otras connotaciones ya que las aproximadamente 75 hectáreas de la finca que debe acoger la citada industria están en una zona que el Plan General de Ordenación Urbana de Sallent, aprobado por la Comisión Provincial de Urbanismo el 10 de noviembre de 1969, contempla como rural o agrícola. Sin embargo, el Ayuntamiento elaboró posteriormente —exactamente en diciembre de 1974— un «avance de modificación» del mentado plan general, que fue elevado a la Comisión Provincial de Urbanismo sin el trámite previo de información pública. En este «avance de modificación» se creaban dos áreas diferenciadas de asentamiento industrial, una de ellas precisamente la que ha dado pie al actual conflicto.

Como veremos en nuestro próximo informe, y al margen del problema concreto que comentamos, el «avance de modificación del Plan General», encierra ciertas irregularidades que ahora, a raíz de la pretendida instalación de una industria química insalubre, han saltado a la luz pública. — Vladimir DE SEMIR.

Andorra

Vacaciones con sol y nieve

La afluencia de turistas ha sido excepcional

El Principat d'Andorra sigue inmerso en las vacaciones de Semana Santa. La afluencia de turismo ha sido un verdadero éxito y los visitantes podrán llevarse de Andorra una doble visión, invernal y veraniega.

Se puede decir que en dos días se han ofrecido en este país todas las versiones climatológicas: hace 24 horas amanecía el Principat cubierto de nieve, lo que hacía presagiar unas fiestas blancas; pero el tiempo cambió y a la hora de transmitir la presente crónica, el tiempo era soleado y las temperaturas casi veraniegas. Esto, sin duda, ha favorecido a los amantes del deporte blanco, ya que durante el sábado y el domingo disfrutaron de nieve reciente en las pistas, con temperaturas agradables.

La cuestión del pasaporte

Dejando al margen los embotellamientos de tráfico, que ya tratamos en crónicas anteriores y que siguen erigiéndose todavía, en algunos momentos, como tristes protagonistas de la actualidad en Andorra, podemos añadir que la noticia que recientemente hablaba de la posibilidad de que en la frontera hispano-andorrana se suprimiese el uso de pasaporte, ha sido acogida con agrado tanto entre los habitantes de Andorra como entre los miles y miles de turistas que periódicamente nos visitan. Recordemos que en la actualidad, Andorra no se acoge a los tratados firmados recientemente por el Gobierno español y algunos de Europa, en el sentido de pasar las fronteras con la mera exhibición del carnet de identidad. Para pasar al Principat d'Andorra, y esto es interesante para los que acuden a este

país, sigue siendo obligatorio el uso de pasaporte. Teniendo presente este hecho, se evitarán el llegar a la frontera hispano-andorrana y tener que dar la vuelta por el desconocimiento de la actual situación.

Gestiones

Estos días hemos intentado consultar fuentes oficiales para que nos ampliasen el estado de las negociaciones en este sentido, pero el resultado ha sido nulo, ya que todos los estamentos oficiales se encuentran de vacaciones. Lo único que hemos podido saber de fuentes oficiales es que estas negociaciones que se mantienen entre la Mitra de Urgel y el Gobierno español se establecieron cuando este último hizo públicas sus intenciones de suprimir el pasaporte, hace algunos meses. Actualmente todo indica que las negociaciones están muy adelantadas y que los obstáculos más importantes han podido ser solucionados.

Todos lo quieren

Esta medida de suprimir el pasaporte para entrar a Andorra beneficiaría a todos en general. En primer lugar, al español residente en Andorra, que de esta forma eliminaría uno de los muchos documentos que se ve obligado a poseer (pase A, pase verde y pasaporte). Por otro lado beneficiaría también al comercio, ya que el futuro visitante podría entrar en Andorra con menos dificultades. Hasta este momento, el visitante tiene que estar provisto de su correspondiente pasaporte, o bien solicitar en la Comisaría de Policía de su ciudad un pase de frontera para 48 horas. Estos últimos trámites producen colas y molestias, por lo que algunos desisten de su empeño. En resumen, aquí se vería con agrado la definitiva supresión del pasaporte para entrar en el Principat d'Andorra. — Gualberto OSORIO.

Tortosa

La Casa del Paisos Catalans, todavía posible

El Ayuntamiento está dispuesto a ceder los terrenos para su construcción

El Ayuntamiento de Tortosa está dispuesto a ceder los terrenos para la construcción de la proyectada Casa dels Paisos Catalans en esta ciudad, según han informado fuentes próximas al citado Ayuntamiento.

El tema fue tratado en una reciente reunión municipal, en el curso de la cual se produjo un intenso debate, ya que algunos concejales consideraron inaceptable que se hubieran perdido las dos cartas remitidas por el presidente del Institut d'Estudis Catalans, Josep Alsina i Bofill, al Ayuntamiento de Tortosa, solicitando la entrega formal de los terrenos. El envío de las dos cartas citadas fue dado a conocer hace tres semanas.

En la reunión del Ayuntamiento tortosino se llegó al acuerdo de remitir una carta al presidente del Institut d'Estudis Catalans pidiéndole que este organismo exponga la dimensión de los terrenos que necesita para la construcción del citado edificio destinado a ser centro de congresos y reuniones de gentes de todos los territorios de habla catalana.

Como se sabe, durante el pasado mes de septiembre, el Ayuntamiento de Tortosa ofreció los terrenos del «Turó

d'Orleans» para la construcción de la «Casa dels Paisos Catalans», con motivo de celebrarse en la ciudad la clausura de los trabajos del Ambito de Ordenación Territorial del Congreso de Cultura Catalana. Una posterior enfermedad del alcalde titular de Tortosa, don Felipe Tallada, ha podido ser la causa de las dificultades en la cesión de los terrenos, ya que las negociaciones habían sido llevadas directamente por el señor Tallada. — Europa Press.

Badalona

Obras de urbanización

El Ayuntamiento ha convocado suabasta de las obras de urbanización de espacios entre bloques contiguos a la Ronda de San Antonio de Llefiá, zona sur. El precio de licitación, según el presupuesto del proyecto, se cifra en 11.325.820 pesetas y el plazo de ejecución de las obras ha sido establecido en seis meses a partir de la fecha de su iniciación. — L. V.

reformamos su • COCINA • BAÑO • PISO ENTERO

• Los plazos que Vd. desea.
• Presupuestos gratis.
• Vigilancia constante de las obras
Tels. 259 17 43
253 02 39

PINTURA • EMPAPELADO • MOQUETA

Anglo-Continental... en primer lugar para el inglés en Inglaterra



Anglo-Continental Educational Group (ACEG)

un grupo de 12 escuelas de idiomas de primer orden con más de 25 años de experiencia y modernos métodos de enseñanza.
• Cursos de idiomas generales, intensivos y altamente intensivos
• Cursos con examen
• Cursos especiales para secretarías, comerciantes, empleados de banco y profesores de inglés
• Cursos de vacaciones para niños, jóvenes y adultos
• Alojamiento seleccionado escrupulosamente.
Pidanos el envío, sin compromiso, del programa del curso ACEG. ACEG 33 Wimborne Road, Bournemouth, England, Tel. 292128 ACEG Information Service, Mr B. Molinero, Veguer 7-1, Barcelona 2, Tel. 318 98 03 Lunes a Viernes (de 19.00 a 21.00 h.)

Señor/Señora/Señorita _____ E18
Nombre _____
Calle _____ Ciudad DP _____

LA GRAN PROMOCION DE GERPLEX

pague 2 y llévase 3

¡ UNA ROTURA DE PRECIOS SIN PRECEDENTES !

OFERTA DE LA SEMANA A PRECIO DE COSTE

VERECO CREOLE (COLOR FUMÉ)

CRISTAL REFORZADO

GERPLEX

BARCELONA: Paseo de Gracia, 34 - Av. Gral. Sanjurjo, 102-104
Paseo Fabra y Puig, 256 (junto Virrey Amat)
REUS (Tarragona): Arrabal de Santa Ana, 10